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小小诊诊所所不不敢敢去去 大大医医院院有有点点远远
中心城区不断向西发展，居民盼望医疗配套要跟上

“淄博现在正是向北和向西发
展，城市配套也应该赶紧跟上。”张
店世纪路与中润大道交叉口附近一
小区的居民姜先生说。

姜先生说，淄博西部将成为以
后淄博新的中心城区，也是未来城
市的核心区域，尤其是近几年，新城
区的开发不断加快，文化和体育设
施也不断完善。

“我们知道也能理解，新城区的
建设是一个漫长的过程，整个过程
牵涉到很多的部门，也必须有长远
的规划，但是我建议卫生医疗方面
的规划可以根据城市建设的大体规
划，先行一步。”姜先生说，这边的小
区越来越多，居民也越来越多，对医
疗资源的需求也逐渐增大。

姜先生说：“新城区的发展迅
速，希望医疗资源也迅速跟上，让居
民能够方便安心看病。”

希望：

城市渐向西发展
医疗服务能跟上

记者了解到，淄博新城区规划
范围大致是东起世纪路，西至滨莱
高速公路，南起昌国路，北达济青高
速公路。规划总面积约52平方公里，
规划总人口40-50万人，以行政办
公、文化娱乐、教育科研、体育、居住
等为主要职能，是拓展产业序列、加
强区域协作、引导城市交互增长的
重要基础，是新的市级行政办公中
心、金融中心、文化中心、体育中心
以及居住社区。

新城区以“十字轴”为空间骨
架，利用“十字轴”布置市级行政办
公、商业金融、文化娱乐、体育运动
等公共功能。南北轴线在西十路和
西十一路之间，东西轴线依托华光
路形成“十字轴”的四个居住用地。

“十字轴”的南北两端分别是文化广
场，城市休闲公园和体育公园。

新城区将成

行政金融文化中心
反映：

社区服务站少,小诊所不敢去

袁女士是市中心医院的
一名退休医生，今年已经 7 0

多岁了，家住张店华侨城，对
于小区周围没有社区卫生服
务站的问题觉得很困扰。“我
作为一名医生，知道社区卫
生服务站对于居民的生活之
重要，居民如果有个头疼脑
热，不需要费劲到大医院排
队等号，在社区服务站就能
解决，可是小区附近都没有
这种卫生服务站。”

袁女士说，华侨城的居民
中 老 人 和 孩 子 占 了 很 大 比
例，而没有社区卫生服务站

对居民来说很不方便。“华侨
城周围这种医疗服务站点几
乎没有，虽然附近有私人开
的诊所，但资质很难保证，这
样就给小区里很多生病的居
民带来了困扰，连打个吊瓶
也只能坐车去大医院。”袁女
士介绍道。

“我希望小区附近能有个
社区卫生服务站，这也是我们
小区近千名住户的心愿，能让
我们在生病时得到及时的治
疗，也希望整个这片区域能多
建几个正规的医院，让人们可
以就近看病。”袁女士说。

“要是生场大病，这边的
医院都不行，还是得到市中心
去看才放心。要是遇到感冒发
烧，需要打针拿药的，在这里
还能凑合。”在华侨城附近一
处露天的居民活动场地内，正
在照看孩子的市民刘女士对
记者说。

记者通过采访附近居民
了解到，附近综合性的大医院
并不多，多得是个人经营的药
店或诊所，看病的时候总是觉
得不放心。“这些诊所面积也
不大，设施设备肯定也跟不
上，关键是不知道这些诊所和

药店是不是经过卫生部门批
准，有没有资质和合格证书，
大病治不了，就算能治，也不
放心。”市民马女士说，她生病
的时候会去离得最近的市第
七人民院，坐公交也得二十多
分钟。

记者在调查中发现，在新
城区，人们能够叫上名字来的
医院寥寥无几，除了莲池妇婴
保健院、石桥医院，再无较大
型的医院。如果需要看病，多
数市民还是选择跑到市中心
的大型医院就诊，为了求放心
只能搭上时间。

调查：

综合性医院不多,看病多到市中心

三三所所医医疗疗机机构构将将落落户户新新城城区区
今年相继动工，将提升淄博医疗卫生水平

本报1月7日讯 (记者 樊
伟宏 通讯员 张恒龙 ) 三
个医疗卫生重点项目将于今
年在新城区开工建设，这将提
升淄博医疗卫生水平，并优化
城区医疗资源布局。

6日，记者对市政协委员、
市卫生局副局长刘观湘进行
了采访，刘观湘说：“2013年，全
市医疗卫生系统无论在内涵
建设，还是在等级评审中，都
位居全省前列，并且通过深化
基层基本药物制度改革和整
治药品回扣等活动，让市民切
实地享受到了实惠，截至目
前，淄博乡镇卫生院基本药物

制度现已实现了全覆盖，药品
价格也得到了有效控制，比去
年同期相比有了明显下降，我
们的基层医改已从转型期进
入了提升期。”作为政协委员，
刘观湘的提案是《加快规划、
建设高水平的市医疗中心》，
经过一年时间，该提案不仅得
到了政府相关部门的重视，有
的项目现已被落实。

据刘观湘介绍，在打造高
水平医疗卫生中心方面，有
三个重点项目将于今年相继
动工，一是在市体育场附近
打造一所综合性、高端的医
疗中心，初步的思路是以市

中心医院牵头，通过省级的
知名医院延伸管理，以医疗
联合体的形式，引进先进的
医 院 管 理 模 式 和 技 术 服 务
等。二是市妇幼保健院主体
将搬迁至新区。三是市中医
院东院区将在碧桂园以南落
户，院区建成后，全市最好的
中医资源将得到更好利用。

同时，刘观湘还透露，全
市还将打造一所公共卫生中
心，把疾病预防控制中心、卫
生监督、血站、医疗急救指挥
中心等公共卫生管理部门集
中在一起，这样就形成了有
医疗、有康复、有预防、有保

健、有监管的系统服务工程。
“当时在做这个提案时，

该问题已经受到了市有关领
导的关注，市政协还曾专门
做过专题调研，现在已经给
予落实。其实从根本来讲，医
疗卫生中心建成后，是对淄
博市医疗卫生质量的一个整
体提升，淄博的医疗资源是
丰富的，但从整体水平来讲，
距离全省最高水平还有一定
差距。淄博新医疗卫生中心
将 通 过 医 疗 资 源 的 最 大 利
用，为全市百姓提供更加优
质 方 便 安 全 有 效 的 医 疗 服
务。”刘观湘表示。

淄博市2014年两会召开在即，2013年人大代表、政协委员所提的建议、提案落实情况如何？这是
很多市民关心的问题。对此，本报选取了多数市民关心的话题，并就与之相关的建议、提案进行了追
踪回顾，向全市人民交上一份“答卷”。

采访对象：市政协委员、市卫生局副局长 刘观湘
上届政协提案：加快规划、建设高水平的市医疗中心

提案追踪：

社区卫生服务站为居民提供便利的医疗服务。 本报记者 张汝树 摄

近几年，淄博中心城区不断向西向北发展，相关配套设施也不断增加。6日，有市民拨打本报两会热线，反映新
城区应该加大力度配备医疗服务机构，为居民看病提供便利。

相关链接

向北向西发展

利于城市提升

现在的淄博仍应保持组群式的
发展模式，不过其中心城区将一步
步发展成为一大城市，规模和人口
上都要比现在的张店大很多。

淄博将来的发展趋势是中心城
区张店向北发展与桓台相连，向西
发展与周村对接，而这样的发展是
根据目前张店周围的具体环境做出
的。张店向南及向东发展都存在很
大的困难，向东则有化工、农药厂等
众多污染企业所羁绊，向南则有电
厂、铝业公司等大型的污染企业的
阻隔，所以只有朝北及向西发展才
更利于城市未来的提升。

市区多个社区都有条件较好的
社区服务站。

本报记者 张汝树 摄

本报记者 张汝树 王欣
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